

Región supera los US\$ 1.000 millones en deuda morosa

ECONOMÍA. *Este inédito registro es liderado por la comuna de Viña del Mar que concentra el mayor monto de compromisos impagos, con US\$ 201,2 millones.*

Claudio Ramírez
 cramirezr@mercuriovalpo.cl

La Región de Valparaíso cerró el 2025 con un inquietante récord. La zona acumuló a diciembre del año pasado una deuda morosa de US\$ 1.006,1 millones, un 5,1 % superior en relación al tercer trimestre y un 13,4 % más que hace doce meses.

La comuna de Viña del Mar es la que concentra mayor cantidad de deuda morosa, acumulando un total de US\$ 201,2 millones, seguida por Valparaíso con una suma de US\$ 156,3 millones. El podio lo completa la comuna de Quilpué con una cantidad de deuda impaga que se eleva a US\$ 85,1 millones.

Más atrás se ubica Villa Alemán con una mora estimada de US\$ 70,4 y Quillota, cuyos compromisos sin respuesta alcanzan a US\$ 50,9 millones.

Esto fue parte de los datos recopilados por el Informe de Deuda Morosa, elaborado por la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la Universidad San Sebastián (USS) y Equifax, el que también dio cuenta que la región registró 403.841 personas con deudas impagadas, lo que equivale a una tasa de morosidad de 25,1 % en la población mayor de 18 años.

En términos interanuales, el número de personas con deudas impagadas creció 0,7 %, mientras que en la comparación trimestral el alza fue de un 2 %. En cuanto a la mora promedio, esta se situó en un



CIUDAD JARDÍN LIDERA MONTO DE MOROSIDAD EN LA ZONA.

403.841

personas en la región de Valparaíso registran deudas impagadas, elevando la presión financiera.

monto de \$ 2.287.093, cifra que es 9,9 % inferior al promedio a nivel nacional (\$ 2.538.888).

No obstante, su variación anual fue de 12,5 %, superando ampliamente el crecimiento observado a nivel país (7,7 %), lo que da cuenta de un aumento sostenido en los montos adeudados por persona, pese a que la tasa regional se mantiene cercana al promedio na-

cional.

En el desglose por comuna Algarrobo registró el monto promedio más alto de la región con \$ 4.102.418, seguida por Concón (\$ 3.552.619) e Isla de Pascua (\$ 3.290.518), reflejando una alta carga financiera por persona en estas comunas.

TASA DE MOROSIDAD

En cuanto a la tasa de morosidad, Papudo presentó los mayores índices de la región, con un 32,3 %, seguida por La Calera (30,9 %) y la comuna de Los Andes (30,5 %).

“Las cifras reflejan un cambio de escenario en la morosidad, donde los montos de las

“En Valparaíso aunque la tasa de morosidad es cercana al promedio nacional, la carga financiera por persona aumenta”.

Alejandro Weber
 Académico USS

deudas impagadas están creciendo más rápido que el número de personas en mora, elevando la presión financiera sobre los hogares”, comentó el decano de la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la USS, Alejandro Weber.

Agregó que “en regiones como Valparaíso, esto se observa con claridad pues aunque la tasa de morosidad se mantiene cercana al promedio nacional, la carga financiera por persona continúa aumentando de forma significativa”.

En ese contexto, explicó que “a diciembre de 2025, las colocaciones de créditos de consumo alcanzaron el 6,4 % del PIB, 0,3 puntos porcentuales más que a mediados de año, equivalente a un aumento de \$ 437 mil millones en seis meses”.

A nivel nacional, la deuda morosa total alcanzó un monto de US\$ 10.708 millones, equivalente a 2,95 % del PIB, con un crecimiento anual de 10,2 %. En tanto, el monto promedio llegó a \$ 2.538.888, registrando un incremento del 7,7 % en doce meses.